

Viernes 11 de Febrero del 2011

El Financiero Germina la semilla de otra crisis Eduardo Jardón La falta de resolución a la volatilidad en los flujos de capital, las presiones cambiarias y la rápida expansión de las reservas, podrían ser el semillero de otra crisis, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). Ante este entorno, Dominique Strauss-Kahn, director del organismo, exhortó a revitalizar la cooperación global para afianzar la recuperación y tomar acciones en torno a la reforma del sistema monetario internacional. El funcionario indicó que el FMI está evaluando si es necesario establecer una normatividad a nivel internacional que regule los flujos de capital. P.C. crisis, sistema monetario, FMI Commodities desempeñarán papel clave en economías Viridiana Mendoza Escamilla La posibilidad de ver una tendencia negativa en los precios parece disuelta ante el aumento en la demanda de países como China y la India. Sin embargo, se aprecia un mayor grado de vulnerabilidad en el precio de los commodities, que podrían desempeñar un nuevo papel clave en las economías. En un reporte especial, Barclays Capital señala que el crecimiento de las más grandes economías emergentes implica una mayor demanda de materias primas a un ritmo rápido, lo que dificulta que, aun con los avances técnicos, la producción se ponga al día con la demanda. P.C. commodities, precios IPC cae a su mínimo de 2 meses y medio Eduardo Jardón El IPC de la Bolsa Mexicana de Valores registró nuevamente una caída y bajó a su menor nivel en dos meses y medio, afectado por la situación en Europa y Egipto, así como por los temores sobre presiones inflacionarias. Al final de la sesión, el indicador se posicionó en 36 mil 652.13 unidades, 0.91 por ciento por debajo de su nivel previo. A escala mundial, los mercados accionarios presentaron resultados mixtos, y en México el precio del dólar y las tasas de interés se elevaron. P.C. IPC, BMV, sistema financiero En picada, superávit comercial de Pemex Eduardo Jardón México obtendrá en 2011 un menor ingreso neto de divisas por las exportaciones petroleras, pese a un mayor precio en la mezcla mexicana de exportación, que podría alcanzar un promedio histórico en este año. Esto, por una menor capacidad de Petróleos Mexicanos (Pemex) para generar ganancias en el extranjero, ante la reducción en la plataforma de exportación de crudo, un mayor volumen de importación de petrolíferos y las fluctuaciones en el precio del hidrocarburo. Así lo consideró Banamex, que prevé que en este año el superávit comercial de Pemex será de 18 mil millones de dólares, lo que implicará un descenso de 10 por ciento respecto al de 2010. P.C. superávit comercial, PEMEX Aumenta más de 30% el precio del maíz Héctor A. Chávez Maya Urge aplicar medidas para detener la especulación en los precios del maíz destinado al consumo humano, que ayer se empezó a entregar a los molinos de todo el país a cuatro mil 500 pesos la tonelada, con la advertencia de las grandes comercializadoras de que hoy les llegará a cuatro mil 850 y la próxima semana podría superar los cinco mil. Lorenzo Mejía Morales llamó a las autoridades a poner un alto a la especulación en el precio del grano, pues con el pretexto de la caída en la producción en Sinaloa, como consecuencia de las heladas, los acaparadores han incrementado en más de 30 por ciento el precio del maíz. P. C. maíz, precios Crece 7.8% la Inversión Fija Bruta en noviembre Arturo Robles El gasto en bienes de capital mejoró significativamente en noviembre de 2010 y superó las estimaciones del mercado, lo que supone un mejor desempeño de la actividad productiva para el cierre de ese año. Durante ese mes, la Inversión Fija Bruta (IFB) creció 7.8 por ciento anual, su mayor avance anual desde julio de 2008. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reportó que al interior de las inversiones realizadas, los gastos asignados a maquinaria y equipo aumentaron 10.8 por ciento, cifra que frena una tendencia a la baja y que ubica al indicador con su mayor incremento anual desde mayo de 2010. P. C. inversión fija bruta Tratado con Brasil pondría en riesgo la agroindustria: ANEA Héctor A. Chávez Maya Un Acuerdo Estratégico de Integración Económica con Brasil pondría en riesgo al menos a 40 por ciento de la agroindustria azucarera nacional, lo que traducido en empleos directos afectaría a 160 mil trabajadores, es decir a 800 mil dependientes económicos del sector rural mexicano menos favorecido. Además, el impacto en términos de ingresos sería de alrededor de 20 mil millones de pesos, advirtió Rubén García Treviño, director de la Asociación Nacional de Empresas Azucareras, que agrupa a 19 de los 57 ingenios en el país. En entrevista con EL FINANCIERO dijo que no se debe poner a competir a la agroindustria mexicana con el sector azucarero brasileño, que "es inmenso" y trabaja en una superficie 11 veces mayor, pues en México a la producción de caña se destinan 648 mil hectáreas, y en Brasil son siete millones 400 mil. P.C. TLC. Brasil, sector agrícola, industria azucarera Déficit fiscal de Estados Unidos, bomba de 49 mil 800 mdd Esteban Rojas H. Crece de manera preocupante la brecha entre los ingresos y los egresos de la principal economía del mundo. De no tomarse medidas correctivas a tiempo, se puede convertir en una de las principales fuentes de inestabilidad en los mercados. El miércoles, el Departamento del Tesoro estadounidense informó que el déficit público de Estados Unidos alcanzó la segunda cifra más alta en la historia para un primer mes de año, pues ascendió a 49 mil 800 millones de dólares. El déficit del mes pasado apunta para que durante el año fiscal de 2011 se escale a una marca histórica, que podría estar cerca de la escalofriante cifra de 1.5 billones de dólares. P.C. déficit fiscal, Estados Unidos Reforma Advierten precios volátiles por heladas Verónica Gascón Ciudad de México (11 febrero 2011).- Las heladas que afectaron a varios estados del País traerá consigo volatilidad de precios, sobre todo en los granos, advirtió Juan Carlos Cortés, presidente del Consejo Nacional Agropecuario. Señaló que el fenómeno climático es inédito, por lo que se deben apoyar a los productores para que resiembren o se busquen tierras disponibles. "No vemos si está en riesgo el abasto nacional, pero va a aumentar brutalmente la volatilidad de precios. ¿Cuál es la recomendación? Un país debe producir al menos el 75 por ciento de lo que consume y es importante reducir la dependencia alimentaria, hay que incentivar aquí un mayor nivel de producción", señaló en entrevista. P.C. alimentos, precios, cambio climático Avanza desempleo a 5.61% Gustavo de la Rosa Ciudad de México (11 febrero 2011).- En el último trimestre del año anterior, cifras ajustadas señalan que la tasa de desempleo en México se ubicó en 5.61 por ciento como proporción de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra superior al dato de 5.57 por ciento observado en el mismo periodo del año anterior y al 5.22 por ciento del trimestre inmediato anterior, señalan datos de la ENOE que realiza el Inegi. De acuerdo con el organismo, en esta ocasión los resultados correspondientes al cuarto trimestre de 2010 se difunden únicamente en términos relativos (porcentajes) debido a que las proyecciones de población que actualmente utiliza la ENOE corresponden a las elaboradas por

CONAPO con base en los resultados del Censo de Población y Vivienda 2005, que difieren de los últimos resultados preliminares del Censo de Población y Vivienda 2010 que ya son de dominio público. P.C. desempleo, INEGI, ENOE Abre dólar a 12.18 pesos a la venta Ciudad de México (11 febrero 2011).- El dólar abrió la sesión con un retroceso de dos centavos frente a la moneda nacional, al cotizar a la compra en 11.78 pesos y a la venta en 12.18 unidades, en ventanillas de Banamex. En BBVA Bancomer, el dólar interbancario a la venta cotizaba en 12.08 y a la compra en 12.05 unidades. El mercado de divisas local se encuentra atento a la situación política en Egipto. P.C. tipo de cambio, dólar Ven en AL oportunidad histórica Washington DC, Estados Unidos (11 febrero 2011).- Los gobiernos latinoamericanos están más conscientes que nunca de la gran oportunidad que tienen para asegurarse un futuro próspero sin malgastar la bonanza ocasionada por la demanda asiática de materias primas, y un buen ejemplo es el recorte de gastos adoptado esta semana por Brasil, dijo el viernes el responsable del Fondo Monetario Internacional para el hemisferio occidental. Nicolás Eyzaguirre calificó como "muy necesario" el recorte de 50 mil millones de reales (30 mil millones de dólares) en el gasto público brasileño de 2011 porque "ya es hora de comenzar una política fiscal monetaria de nuevo, la crisis (financiera global) ya pasó en 2010". P.C. América Latina, actividad económica, FMI Sube 6% déficit comercial de EU Washington DC, Estados Unidos (11 febrero 2011).- El déficit comercial de Estados Unidos subió en diciembre a su mayor nivel en cuatro meses, mostraron este viernes datos del Gobierno que revelaron también que la brecha comercial se expandió casi 33 por ciento en 2010 al crecer a niveles récord las importaciones desde China. La brecha comercial de Estados Unidos creció cerca de 6.0 por ciento a 40 mil 580 millones de dólares desde 38 mil 320 millones en noviembre, dijo el Departamento de Comercio. Analistas consultados esperaban que el déficit comercial de diciembre se ampliara a 40 mil 400 millones de dólares frente al dato original reportado para noviembre de un déficit de 38 mil 310 dólares P.C. déficit comercial, Estados Unidos El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183544.html> Reportan 1.3 bdp de excedentes José Manuel Arteaga | El Universal Entre 2003 y 2009, México obtuvo ingresos excedentes por más de un billón de pesos, equivalentes a cuatro veces los recursos que se obtendrían por gravar alimentos y medicinas, como lo pretendía la reforma fiscal del sexenio del presidente Vicente Fox. En 2003, el gobierno que encabezó Fox Quesada propuso gravar los alimentos y medicinas como solución a las carencias financieras; el PRI y PRD se negaron. Durante los seis años siguientes las arcas públicas obtuvieron ingresos superiores a esa propuesta fallida. La Unidad de Evaluación y Control de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) de Diputados, reportó que entre 2003 y 2009, se obtuvieron ingresos por 1.3 billones de pesos. P.C. ingresos públicos <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183545.html> Senado pide a secretarios comparecer por TLC Viernes 11 de febrero de 2011 El Senado citó a comparecer a la canciller Patricia Espinosa y a los secretarios de Agricultura, Francisco Mayorga, y de Economía, Bruno Ferrari, para que informen de los Tratados de Libre Comercio (TLC) con Colombia, Venezuela y Perú. Los secretarios deberán hablar de los cambios que se preparan a los tratados firmados con Colombia y Venezuela, y las negociaciones para la suscripción del convenio comercial con Perú. Sin embargo, trascendió que en las comparecencias los senadores también cuestionarán a los funcionarios sobre el tratado comercial que se negocia con Brasil, y que fue la principal preocupación que manifestaron al hablar del tema en la sesión de este día. Al presentar la propuesta, la senadora del PAN Rosalía Peredo dijo que la posible firma de un TLC con Perú, Colombia y Brasil, para incluir el rubro agropecuario, ha generado el rechazo de los organismos más importantes de ese sector. P.C. TLC, acuerdos comerciales, Colombia, Venezuela, Perú <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84555.html> Dan Afores 6 mil mdp por desempleo en 2010 Romina Román y José Manuel Arteaga | El Universal Las solicitudes de ayuda por desempleo ante las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) sumaron 970 mil al cierre de 2010. Óscar Franco, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), reveló que el monto que se pagó por este apoyo ascendió a 6 mil millones de pesos. En 2009, las peticiones fueron ligeramente mayores al sumar un millón 161 mil por 6 mil 100 millones de pesos. P.C. Afores, desempleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84560.html> Cultivo de maíz inicia en Sinaloa Eduardo Camacho y Rubén Miguéles | El Universal La distribución de semillas en Sinaloa dará inicio para el cultivo de maíz, con disponibilidad para 300 mil hectáreas y debe culminar antes del 28 de febrero, anunció Virgilio Bucio Reta, coordinador general de Delegaciones de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa). El funcionario detalló que el programa prevé la distribución de semilla por medio de vales intercambiables en los módulos de riego de las zonas que tuvieron daño por las heladas. P.C. maíz, Sinaloa, cultivo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84550.html> Analistas: peso no desatará guerra Ricardo Jiménez | El Universal La moneda mexicana difícilmente entraría dentro de la llamada "guerra de divisas", debido a que el Banco de México (Banxico) mantiene una política de no intervención en el mercado de cambios, coincidieron analistas financieros. El banco central, durante el segundo semestre del año pasado, mantuvo una posición neutral en relación al movimiento del tipo de cambio e inclusive el gobernador dijo que no detendrá el fortalecimiento del peso. En ese sentido, la moneda mexicana estará fuera de la llamada "guerra de divisas", luego de que algunos países de Latinoamérica ya comenzaron a tomar medidas para evitar una mayor revaluación de sus monedas, con el fin de que en el comercio internacional no pierdan competitividad. P.C. tipo de cambio, peso, política cambiaria, guerra de divisas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84564.html> Inversión fija bruta baja 0.36% Ricardo Jiménez | El Universal La inversión fija bruta, que representan los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los de construcción, se reportó con cifras desestacionalizadas con una disminución de 0.36% durante noviembre de 2010 respecto a octubre del mismo año, variación negativa que se veía desde hace cinco meses. Los datos ajustados por estacionalidad señalan que los gastos en maquinaria y equipo total se redujeron 0.31%, mientras que los de la construcción avanzaron 0.31% en el noviembre de 2010 frente a los de octubre de ese mismo año. P.C. inversión fija bruta <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84572.html> Banca cerró 2010 con récord en utilidades Romina Román Pineda | El Universal Las utilidades de la banca múltiple alcanzaron niveles históricos. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) informó que al cierre de diciembre las ganancias del sector sumaron 74 mil 726 millones de pesos, cifra mayor en 12 mil millones de pesos a la que se registró en 2009, cuando

llegaron a 62 mil 190 millones de pesos. Sólo entre septiembre y diciembre, los beneficios crecieron cerca de 20 mil millones de pesos. La entidad que concentró las mayores ganancias fue BBVA Bancomer con 22 mil 540 millones de pesos, que significan 30% del total, seguido por Banamex con 17 mil 495 millones de pesos, con 23.41% del sistema. Santander logró 12 mil 883 millones de pesos y Banorte 6 mil 034 millones de pesos. P.C. sistema bancario El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/11/desempleo-aumenta-ultimo-periodo-2010-inegi> Desempleo aumenta en último periodo del 2010 Durante el último trimestre de 2010 la Tasa de Desempleo en el país fue de 5.4% de la Población Económicamente Activa (PEA), similar al 5.3% del mismo trimestre de 2009, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En tanto, según cifras desestacionalizadas la Tasa de Desempleo a nivel nacional creció 0.39 puntos porcentuales en relación con la del trimestre inmediato anterior, ya que en el tercer trimestre de 2010 se registró una tasa de 5.6%, mientras que en igual periodo del año anterior ésta fue de 5.22 por ciento. El INEGI aclaró que en este reporte, los resultados están en términos porcentuales debido a que las proyecciones de la población que actualmente utiliza la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) corresponden a las elaboradas por la CONANAPO, según los resultados del Censo de Población y Vivienda del año 2005, que difieren de los resultados del Censo 2010. P.C. desempleo, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/11/crudo-cae-salida-mubarak-egipto> Crudo cae por salida de Mubarak en Egipto Los futuros de crudo en Estados pasaban a negativo este viernes, en una volátil negociación, después de que el mandatario egipcio, Hosni Mubarak, cedió a la presión de las protestas y renunció. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para marzo perdía 83 centavos, o 0.95%, a 85.90 dólares el barril, en operaciones desde 85.62 a 87.77 dólares. En Londres, el crudo Brent para marzo cayó por la noticia de Mubarak, pero se recuperaba y subía 28 centavos, a 101.15 dólares por barril. P.C. crudo, Egipto, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/11/crece-confianza-consumidor-eu> Crece la confianza del consumidor en EU La confianza del consumidor de Estados Unidos creció en los primeros días de febrero a su nivel más alto en ocho meses, impulsada por recientes recortes de impuestos y el optimismo en torno a la economía del país, mostró este viernes un sondeo. Un informe separado también sugirió un comportamiento más sólido del consumo, al ampliarse ligeramente más de lo esperado el déficit comercial de Estados Unidos en diciembre, tocando su mayor nivel en cuatro meses. Mientras los consumidores parecían estar más complacidos por el desempeño de la economía y la recuperación del mercado laboral, estuvieron menos optimistas en torno al panorama a largo plazo para el país, según el último sondeo sobre los consumidores de Thomson Reuters y la Universidad de Michigan. P.C. confianza del consumidor, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/11/aumenta-deficit-comercial-eu> Aumenta el déficit comercial de EU El déficit comercial de Estados Unidos se incrementó en diciembre según datos del departamento de Comercio, con la mayor alza de las importaciones desde junio. En datos corregidos por variaciones estacionales, el déficit alcanzó 40,600 millones de dólares, luego de haber permanecido en 38,300 millones en los dos meses anteriores. Sin embargo, permanece por debajo del techo de 2010, de 50,000 millones de dólares registrado en junio. En diciembre, las exportaciones aumentaron por segundo mes consecutivo (+1.8% a 163,000 millones), pero menos que las importaciones, que tuvieron un salto 2.6% y superaron la barra de los 200,000 millones por primera vez desde junio (a 203,500 millones). P.C. déficit comercial <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/02/11/mexico-podria-vender-mas-dolares-blindar-economia> México podría vender más dólares para blindar economía México explora aumentar la venta de dólares en el mercado cambiario entre las opciones que está considerando para protegerse de una eventual salida de capitales, dijo el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, según un reporte de prensa. El banco central mexicano coloca desde febrero del año pasado 600 millones de dólares al mes en el mercado cambiario en opciones "put", en un plan diseñado para sumar reservas internacionales como prevención en caso de algún choque económico. Participantes del mercado han especulado sobre un eventual aumento en el monto. P.C. política monetaria, dólares, mercado cambiario <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/02/10/reforma-estructural-motor-crecimiento> Reforma estructural, motor de crecimiento Con el fortalecimiento y blindaje logrado en la economía interna, más las necesarias reformas estructurales, el país tendría capacidad para crecer a tasas aceleradas, pese al innegable impacto de las economías internacionales, en particular la de Estados Unidos. Para el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, si bien en materia de exportaciones la economía mexicana depende casi en 80% del mercado estadounidense, "no quiere decir que nuestra economía interna y nuestro gasto interno deba seguir un comportamiento estrictamente determinado por lo que está pasando en el sector externo de la economía". De hecho, el banco central afirmó que para seguir creciendo a tasas aceleradas en un entorno en donde la economía de Estados Unidos no avanzaría tanto como al inicio del siglo, se requeriría que la economía interna adquiriera un dinamismo adicional con sus propias capacidades, sobre todo si se ve favorecido con diferentes reformas. P.C. reformas estructurales, crecimiento económico, Banco de México <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/02/11/crecen-20-las-ganancias-banca-2010-cnbv> Crecen 20% las ganancias de la banca en 2010 Las utilidades de la banca en México alcanzaron los 74,726 millones de pesos al cierre de 2010, lo que significó un fuerte crecimiento de 20%, comparado con los 62,190 millones de pesos del año anterior. De acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), los bancos lograron duplicar el crecimiento de las ganancias del 2009, el cual fue de 10.9% anual. En forma individual, BBVA Bancomer, es el banco que más utilidades alcanzó en 2010, representando el 30.16% del total de utilidades generadas por el sector en todo el año, seguido del Banco Nacional de México (Banamex), el cual tiene el 23.4% del total del sector. P.C. sistema bancario <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/02/11/crecen-336-ingresos-pemex-eu> Crecen 33.6% los ingresos de Pemex en EU Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo ingresos por 29,398 millones de dólares por sus ventas al mercado estadounidense en el 2010, lo que representó un incremento de 33.6% en relación con el 2009, informó hoy el Departamento de Comercio. Los ingresos, en medio de un repunte de los precios internacionales del crudo, fueron resultado de la venta de 408 millones de barriles al mercado estadounidense, lo que colocó a México como su segundo

abastecedor más importante por volumen, sólo después de Canadá. Canadá se ubicó en primer lugar con 694 millones de barriles, mientras Arabia Saudita se colocó en tercer sitio con 395 millones de barriles y Venezuela en cuarto con 377 millones. P.C. PEMEX, ingresos <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2011/02/03/migracion-empresarios-eu-cierta-cce> Migración de empresarios a EU es cierta: CCE Ante la inseguridad que se registra en los estados del norte del país, empresarios optaron por migrar principalmente a Estados Unidos, así como a otras zonas de la República Mexicana. Así lo confirmó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Mario Sánchez Ruiz, quien señaló que esta situación se presenta en compañías que se ubican en Tamaulipas, Chihuahua y Coahuila. "Estamos preocupados por el tema de la seguridad de todos los mexicanos, no sólo de los empresarios, pero la migración de los empresarios es cierta", argumentó en conferencia vía telefónica. P.C. migración, empresarios, inseguridad La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/11/caen-los-futuros-de-crudo-de-eu-por-anuncio-de-mubarak> Caen los futuros del crudo de EU por anuncio de Mubarak Nueva York/Londres. Los futuros de crudo en Estados Unidos pasaban a negativo el viernes, en una volátil negociación, después de que el mandatario egipcio, Hosni Mubarak, cedió a la presión de las protestas y renunció. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para marzo perdía 76 centavos, o un 0.88 por ciento, a 85.97 dólares el barril, a las 1609 GMT, en operaciones desde 85.62 a 87.77 dólares. En Londres, el crudo Brent para marzo cayó por la noticia de Mubarak, pero a las 1608 GMT, se recuperaba y subía 28 centavos, a 101.15 dólares por barril. P.C. crudo, petróleo, Brent <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/11/abre-a-la-baja-bmv-por-tension-politica-en-egipto> Abre a la baja BMV por tensión política en Egipto México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre la jornada con una baja de 0.25 por ciento, influenciada por las tensiones políticas en Egipto. En los primeros minutos de operación, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) retrocede 92.20 puntos respecto al nivel previo, con lo que se ubica en 36 mil 559.93 unidades. La plaza bursátil mexicana sigue a Wall Street, donde el Dow Jones baja 0.39 por ciento y el Nasdaq pierde 0.22 por ciento; en tanto, las bolsas europeas operan en su mayoría con descensos, y en Asia cerraron de forma mixta. P.C. sistema financiero, BMV <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/11/crece-4-9-la-actividad-industrial-de-mexico-reporta-inegi> Crece 4.9% la actividad industrial de México, reporta INEGI México, DF. La actividad industrial de México creció un 4.9 por ciento en diciembre en la medición interanual y un 0.72 por ciento en cifras ajustadas por estacionalidad, dijo el viernes el INEGI. Analistas consultados por Reuters esperaban un crecimiento del 4.50 por ciento en la cifra interanual, según la mediana de un sondeo entre 16 especialistas P.C. actividad industrial <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/11/deficit-comercial-de-eu-registro-incremento-en-diciembre> Déficit comercial de EU registró incremento en diciembre Washington. El déficit comercial de Estados Unidos se incrementó en diciembre según datos del departamento de Comercio, con el mayor alza de las importaciones desde junio. En datos corregidos por variaciones estacionales, el déficit alcanzó 40 mil 600 millones de dólares, luego de haber permanecido en 38 mil 300 millones en los dos meses anteriores. Sin embargo, permanece por debajo del techo de 2010, de 50 mil millones de dólares registrado en junio. P.C. déficit comercial, Estados Unidos The New York Times http://www.nytimes.com/2011/02/12/business/global/12food.html?_r=1&ref=business As India Thrives, Its People Remain Hungry By VIKAS BAJAJ BARNOD, INDIA — The 50-year-old farmer knew from experience that his onion crop was doomed when torrential rains pounded his fields throughout September, a month when the Indian monsoon normally peters out. For lack of modern agricultural systems in this part of rural India, his land does not have adequate drainage trenches, and he has no safe, dry place to store onions. The farmer, Arun Namder Talele, said he had lost 70 percent of the onion crop on his two-hectare, or five-acre, farm here, about 150 kilometers, or 95 miles, north of the western city of Aurangabad. “There are no limits to my losses,” Mr. Talele said. Mr. Talele’s misfortune, like that of many other farmers, is a grim reminder of a persistent fact: India, despite its ambitions as an emerging economic giant, still struggles to feed its 1.1 billion people. P.C. India, sector agrícola, pobreza, alimentos <http://www.nytimes.com/2011/02/11/business/global/11yuan.html?ref=business> In China, Tentative Steps Toward Global Currency By DAVID BARBOZASHANGHAI — Now that it has passed Japan to become the world’s second-largest economy after the United States, China is considering the next step as a world power: making its money a global currency. No one expects that to happen immediately. And even the Chinese government is wary of making some of the free-market moves that would enable the renminbi to take its place alongside the dollar, euro and Japanese yen as a fully convertible reserve currency. Still, over the last year Beijing has begun to gradually loosen its tight currency controls. For the first time, for example, American companies like McDonald’s and Caterpillar have been allowed to finance their China projects by selling renminbi-denominated bonds in Hong Kong. Richard Lavin, a group president at Caterpillar, said his company’s \$150 million Hong Kong offering last November was less expensive than taking out a loan in China or raising the money in dollars and then converting those dollars into renminbi. The bonds were issued to help finance Caterpillar’s equipment leasing business in China. P.C. China, actividad económica <http://economix.blogs.nytimes.com/2011/02/11/gauging-the-chances-of-euro-zone-defaults/?ref=economy> Gauging the Chances of Euro Zone Defaults By LIZ ALDERMAN PARIS — Concerns that a European country will default on its debt have eased for now as politicians work to shore up the euro monetary union. Much of their energy is being poured into creating a permanent system to handle sovereign debt troubles that occur after 2013. Yet few believe that the countries hit hardest by the financial crisis will be able to avoid what is politely being called a debt restructuring. A recent paper from the Organization for Economic Cooperation and Development examined market expectations and found that as 2013 nears, investors put the chance that Greece’s debt will need restructuring at about 40 percent and Ireland’s at about 30 percent. The timing would be just before the European Union’s new debt crisis mechanism kicked in, and when bailout packages for the two countries are set to expire. O.E.C.D./Datastream Financial market implied cumulative probabilities of default (to 2012) and debt-service burdens, based on studies by Deutsche Bank and others. According to the authors, Adrian Blundell-Wignall, an O.E.C.D. special adviser on financial markets, and Patrick Slovik, an economist, a country is more likely to restructure if it has already done much of the easy cost-cutting but faces political challenges in getting its deficit closer toward zero, even as the cost of servicing the debt

increases. P.C. euro, deuda, OCDE, mercados financieros El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsa/cierra/verde/dimision/Mubarak/elpepueco/20110211elpepueco_2/Tes
 Las Bolsa cierra en verde tras la dimisión de MubarakEL PAÍS - Madrid - 11/02/2011 El presidente de Egipto, Hosni Mubarak, ha dimitido. Miles de egipcios celebran su marcha. El Ibex35, también. El selectivo español, que ha estado en números rojos durante todo el día, ha reaccionado a la salida del dirigente norteafricano dándose la vuelta, para cerrar en positivo, en algo más 10.800 puntos, tras dos días de pérdidas. El avance ha sido tímido (el 0,11%), en línea con lo que ha venido sucediendo desde el viernes pasado, con días de ligeras subidas y días de ligeros retrocesos. La excepción fue la jornada de ayer, en la que la caída fue del 1,31% por las dudas sobre Portugal y las presiones a las que se están viendo sometidos los países periféricos del euro en el mercado de deuda. Finalmente, el Banco Central Europeo compró bonos portugueses -cuyo precio se estaba disparando- y las aguas volvieron a su cauce en los mercados secundarios de deuda. P.C. sistema financiero,

bolsas http://www.elpais.com/articulo/economia/INE/confirma/economia/espanola/cayo/2010/elpepueco/20110211elpepueco_1/Tes
 El INE confirma que la economía española cayó un 0,1% en 2010EL PAÍS 11/02/2011 El Instituto Nacional de Estadística ha confirmado hoy el dato adelantado hace una semana por el Banco de España de que la economía española cayó en 2010 un 0,1%, dos décimas por debajo de la previsión inicial del Gobierno, aunque luego la revisó hasta el 0,2%. El INE, que ampliará la información adelantada hoy la próxima semana con los detalles de la evolución de la economía en el último tramo de 2010, también calcula que el PIB creció un 0,2% en tasa intertrimestral por cuarto trimestre consecutivo. Con respecto al mismo periodo de 2009, el avance fue del 0,6%. El consumo no se ha repuesto del doble impacto que supuso la subida del IVA y el fin de las ayudas a la compra de automóviles el pasado verano. P.C. INE, crecimiento económico, actividad

económica http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/reclama/reformas/sistema/monetario/elpepueco/20110211elpepueco_1/Tes
 El FMI reclama reformas en el sistema monetarioEl responsable del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, instó ayer a reformar el sistema financiero global y aseguró que la generalización del uso de la "divisa" del organismo podría permitir una mayor estabilidad. Durante una conferencia en la sede del organismo en Washington, hizo hincapié en la existencia de largos y volátiles flujos de capitales, en las presiones sobre los tipos de cambio y en la "rápida" acumulación de reservas. En su opinión, las reformas en el sistema financiero internacional podrían "impulsar" la recuperación y aumentar la capacidad del sistema para prevenir futuras crisis. P.C. sistema monetario, sistema financiero,

FMI http://www.elpais.com/articulo/economia/Salgado/calcula/reforma/pensiones/ahorrara/35/PIB/elpepueco/20110211elpepueco_6/Tes
 Salgado calcula que la reforma de pensiones ahorrará el 3,5% del PIBL. DONCEL - Madrid - 11/02/2011 Pactar implica ceder. El Gobierno ayer se enorgulleció de haber logrado un acuerdo con los agentes sociales para sacar adelante la reforma de las pensiones. Pero este pacto implica rebajar ligeramente sus objetivos iniciales. Mientras el Ejecutivo estimaba a comienzos de 2010 que el retraso de la edad de jubilación y el aumento del periodo de cómputo reduciría los costes un 4% del PIB en 2040, la vicepresidenta Elena Salgado rebajó ayer el ahorro hasta el 3,5% del PIB en 2050. La reforma permitirá, según la ministra de Economía, que el incremento del gasto en pensiones sea la mitad del previsto para 2050. Salgado ofreció en la Comisión parlamentaria del Pacto de Toledo un desglose de los beneficios ligados a la reforma: elevar la tasa de actividad de los que tienen entre 16 y 61 años cerca del 2% a partir de 2030; permitir que el PIB crezca entre 1,4 y 1,7 puntos más en ese momento. El aumento de la base reguladora supondrá tres décimas de PIB en 2040, y el aumento del periodo de cómputo implicará un ahorro del 1% del PIB en 2050. Además, la aplicación del factor de sostenibilidad cada cinco años permitiría ahorrar otro 1%. El ministro de Trabajo, Valeriano Gómez, dijo que la reforma garantiza "más y mejores pensiones". El diputado del PP Cristóbal Montoro la criticó porque fuerza a aumentar la vida laboral, en lugar de buscarlo a través de incentivos voluntarios. P.C. pensiones, jubilación